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Uber lanza tarjeta 
de débito para  
sus conductores

Cafetería Juan Valdez 
alista regreso a  México

APLICACIONES MÓVILES 

BEBIDAS  

Uber lanzará una tarjeta de débito 
para sus conductores en México en 
alianza con el banco español BBVA 
y la estadounidense Mastercard.

Con este programa, los socios 
conductores y repartidores podrán 
abrir una cuenta bancaria digital 
sin comisiones desde la aplicación 
de Uber, la cual estará ligada a la 
tarjeta de débito ‘Tarjeta 
socio conductor’.

En la tarjeta, los con-
ductores y repartidores 
recibirán sus pagos y 
también les permitirá 
tener acceso a créditos, 
descuentos en Oxxo Gas 
y en la cadena de venta y 
distribución de refaccio-
nes AutoZone, así como reembolsos 
por las compras de gasolina, explicó 
Carlos López Moctezuma, director 
de Open Banking de BBVA.

Por el momento la ‘Tarjeta Socio 
Conductor’ estará disponible en 
Ciudad de México, Guadalajara, 
Mérida, Monterrey y Tijuana.

López Moctezuma detalló que 
tras la apertura de la Interfaz de 
programación de aplicaciones 

Antes de que termine el año las ca-
feterías Juan Valdez regresarán a 
México, y la locación será Ciudad 
de México.

“Estamos ya en una etapa final, 
quedan algunos candidatos  y en los 
siguientes dos a máximo tres meses 

(Apis) se dio esta alianza, que es la 
primera de este tipo que hacen con 
una plataforma tecnológica. Indicó 
que BBVA tendrá el resguardo de los 
datos de los clientes.

Alejandro Pineda, director de 
Productos Bancarios de BBVA, 
comentó que hay más de 500 mil 
socios conductores registrados en 

la plataforma, y actual-
mente el banco tiene más 
de 120 como clientes. 
Además, dijo que debido 
al modelo de negocio, no 
descartan que se imple-
mente en otros países en 
donde opera el banco y 
Uber.

Por otra parte, la apli-
cación móvil presentó Uber Pro, 
un programa de recompensas para 
socios conductores en México que 
les otorga la posibilidad de generar 
más ganancias y tener acceso a des-
cuentos en programas educativos 
otorgados por la Universidad UTEL 
por hasta 70 por ciento en estudios 
de nivel superior y  79 por ciento  en 
estudios de nivel medio superior. 

 Jeanette Leyva

No es mi interés salir en 
defensa personal de 
Manuel Bartlett, no me 

parece fiable, pero ante lo ur-
gente de un análisis frío, veamos 
lo que hace el director de la CFE 
estrictamente con los arbitrajes 
a los gasoductos como si revisá-
ramos un partido de futbol de la 
FIFA.

El técnico o el capitán del 
equipo pueden acudir al “cuarto 
árbitro” para reclamar una ju-
gada que a su juicio fue mal juz-
gada por el central. 

Pocos festejan los berrinches 
del “El Tuca”, pero mientras 
no pasen de eso, él está en su 
derecho de pedir una revisión 
mediante esta nueva norma 
de repetición instantánea, “el 
VAR”.

Antes de que inicie el par-
tido, los equipos acuerdan ate-
nerse a esa regla en caso de ser 
necesaria.

Eso valida la analogía. Los 
equipos de la CFE y de sus pro-
veedores de transporte de gas, 
accedieron al firmar el contrato 
a tener un arbitraje en caso de 
desacuerdos posteriores.

Por eso llama la atención la re-
ciente reacción de Pierre Alarie, 
embajador de Canadá en Mé-
xico… en Twitter:

“A pesar de las declaraciones 
de @lopezobrador_, México no 
desea respetar los contratos de 
gasoductos”. 

Los contratos firmados, in-
sisto, contemplan los arbitrajes, 
de acuerdo con fuentes cercanas 
al proceso de los mismos. Con-
forme a la información pública, 
la CFE y el impopular Bartlett los 
están respetando.

Ahora ¿qué es un arbitraje? 
Para empezar no es “ir a tribu-
nales” o lo que la gente típica-

mente entiende con ello. Estos 
sirven justamente para evitar los 
largos procesos judiciales.

¿Quiénes juzgan, entonces, en 
un arbitraje? Típicamente tres 
abogados versados en la prác-
tica de la cual se trate, en este 
caso la energética.

¿Quién los elige? Común-
mente las partes en conflicto, 
uno por bando y uno más acep-
tado entre ambos. No puede 
tratarse de individuos que uno 
se tope en la entrada al cine. Los 
abogados deben estar certifica-
dos por instituciones imparcia-
les como la Corte Permanente 
de Arbitraje en La Haya, la Inter-
national Chamber of Commerce 
u otras que hayan sido determi-
nadas por escrito al momento 
de firmar el trato y que si bien 
tienen sedes en el extranjero, no 

UBER LANZÓ  
Junto con BBVA una 
tarjeta de débito 
para sus socios 
conductores 
y repartidores 
que les permitirá 
acceder a créditos 
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significa que los conflictos de la 
CFE deban dirimirse afuera. Los 
árbitros pueden operar en Mé-
xico bajo esas normas foráneas y 
ahorrar con ello los viajes.

¿Son caros? Depende. Pueden 
durar un año y costar 10 millo-
nes de dólares, en un caso ex-
tremo, me dice un experto. Aún 
esa cifra resulta muy pequeña 
frente a los tratos que la CFE dis-
cute y que la obligan al pago de 
cientos o miles de millones de 
dólares anuales.

Y va por ahí. Bartlett quiere 
revisar si las tarifas impuestas 
corresponden con la realidad 
del mercado o hay interpreta-
ciones indebidas del proveedor, 
particularmente en las cláusulas 
de cargos fijos. 

También está el asunto de 
fuerza mayor imprevista. 
¿Como cuál? Como la de que 
el gasoducto no opere desde 
hace tiempo por causas ajenas 
al transportista o a la CFE, pero 
en las que la responsabilidad re-
cae solo del lado del cliente, que 
debe pagar aunque no reciba 
gas. Imaginen solamente que les 
cobren el internet aunque unos 
vándalos se robaron el cable de 
la esquina y su servicio no opera 
desde hace meses.

Bartlett no es carismático, mu-
chos dudamos de su honestidad. 
Eso es problema suyo y quizás 
bien ganado, pero el actual no es 
un asunto de simpatías, sino de 
legalidad. Si el arbitraje deter-
mina que IEnova o TransCanada 
operaron de buena fe y todo 
está en orden, debe honrarse el 
acuerdo.

Lo que sí urge es el gas natural 
que mientras, estará detenido 
junto con inversiones de toda 
índole. Moody’s ya se pronunció 
diciendo que los arbitrajes soca-
van la confianza en México. 

Sí, tal como pudo afectarla 
temporalmente la cancelación 
de la licitación del Tren México- 
Querétaro en tiempos de Enri-
que Peña Nieto. Aún así, otros 
invirtieron en gasoductos.

Director General de Proyectos Especiales  

y Ediciones Regionales de El Financiero

esperamos que se logre firmar el 
contrato con la nueva franquicia 
y se comiencen a buscar las ubica-
ciones para las primeras tiendas”, 
dijo Jorge Lizan, director general de 
Lizan Retail Advisors (LRA). 

En septiembre de 2018 El Finan-
ciero informó que las cafeterías 
Juan Valdez le decían ‘hasta pronto’ 
a México, pues el socio Kaffeehaus 

había incumplido el contrato para 
el desarrollo de la marca, en cinco 
años se tenían 10 tiendas, muy le-
jano al proyecto de 100 unidades 
que firmaron con Procafecol (em-
presa encargada del desarrollo de 
las Tiendas Juan Valdez).

“Queremos regresar con toda 
nuestra fuerza al mercado mexi-
cano, estamos estimando que den-

tro de uno o dos años estaremos de 
regreso”, dijo en ese entonces María 
Paula Moreno, vicepresidente in-
ternacional de Procafecol, puesto 
que ahora ocupa Camila Escobar.

LRA, los asesores de Procafecol 
para regresar a México, tienen en 
su experiencia el haber ayudado a 
marcas como IHOP, Applebees, 100 
montaditos, Wendy’s, entre otras, 
a instalarse en diversos países de 
Latinoamérica.

“Lo ideal es poderlos asociar con 
un grupo que tiene marcas interna-
cionales y relación con los desarro-
lladores de centros comerciales, y 
lo más razonable es que se empiece 
en la CDMX, donde crezcan los pri-
meros tres años”, comentó Lizan.

Por motivos de confidencialidad 

NOVEDAD. Alejandro Pineda y Carlos López  de BBVA hablaron de la nueva tarjeta.

ESPERAN VOLVER
Esta firma colombiana de café estima 
regresar a México este año.

Empresa
Fundación
Presencia
Puntos  
de venta

Detalles

Juan Valdez.

2002, Colombia.

13 países.

Más de 300.

La firma espera regre-
sar a México, ahora de 
la mano de LRA, los 
asesores de Procafecol.

Fuente: JUAN VALDEZ

no reveló los grupos empresariales 
que quieren desarrollar Juan Val-
dez, pero confirmó que son grupos 
que tienen varias marcas a su cargo.
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